
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 12 DE MARZO DE 1799.

Petersburgo 12 de Enero.

Para reemplazar en la corte de Viena al Conde de Rasumowsky en calidad de Embaxador de Rusia, ha nombrado este Soberano á Mr. de Kalitscheff, que ya sirvió las embaxadas de Holanda y Berlin. Asimismo ha destinado S. M. Imp. al Chambelán Bibicoff para residir en Lisboa en lugar del Conde de Rechtern.

Los Generales de infantería Dolgorouki y Gallitzin, que estaban retirados del servicio, han sido reintegrados conservando su antigüedad, el primero en calidad de individuo del Consejo imperial, y el segundo como jefe militar. Dícese que á este se conferirá el mando de un ejército de 45000 hombres, que se está formando para servir de auxiliar á nuestros aliados.

El día 8 se publicó aquí una proclama del Emperador declarando que esta ciudad será en adelante la residencia principal de la Orden de S. Juan de Jerusalem. La fecha de este aviso es anterior á la instalacion de Paulo I como Gran Maestre.

El batallon de granaderos del Teniente Coronel Limberg está señalado ya para ir á Malta con otros dos, y formar la guarnicion de aquella isla, en caso de que se consiga su posesion.

Semlin 18 de Enero.

Aseguran que Baswan-Oglow ha hecho un tratado con Francia, y que la sublime Puerta para separarle de aquella potencia le ofrece la paz, proponiéndole la independendia de las dos provincias que manda. Entre tanto se ha adelantado hasta Poretz; y habiendo huido el comandante turco y todos los habitantes, se apoderó fácilmente de aquel pueblo. Se asegura que durante sus negociaciones con la sublime Puerta, hace preparativos para abrir la próxima campaña luego que la estacion lo permita.

Viena 30 de Enero.

Ha mandado el Emperador se reparta leña y se socorra con dinero á los pobres de los arrabales de esta capital para que se remedien mientras dure el excesivo frio que se padece aquí de algunos dias á esta parte.

Al Archiduque Joseph, Palatino de Hungría, acompañan á Petersburgo el Teniente General Príncipe Carlos de Auesperg, el Mayor General Conde de Grime, y el Conde de Kollowitz. El Archiduque viaja con el nombre de Conde de Burgau; dicen que pasará por Berlin, y espera llegar á Petersburgo el día 8 de Febrero. Como todos los rios estan helados, hace su

viage en trineos. La circunstancia de pasar por Berlin da motivo á varias conjeturas.

En vista de las disposiciones que sigue tomando este ministerio, parece ménos probable la paz que la guerra: ya se da por cierto que un cuerpo ruso tiene órden de marchar á Fiume.

No encontrando los lobos que comer en los campos, salen á los caminos y acometen á los viajeros. El Cura de Teutschaltenburgo ha sido devorado con su caballo por estas fieras.

Munich 5 de Febrero.

La gazeta de Praga incluye una carta de Lintz del 24 de Enero, que asegura ser falso que las tropas rusas hayan recibido órden de suspender su marcha; pero que habiendo los yelos roto dos arcos del puente del Danubio en Manlern, fué imposible pasase la artillería y los bagages, y por consiguiente hicieron alto las tropas, de las cuales una coluna se hallaba ya del otro lado del rio.

Dos oficiales austriacos transitáron como correos por Ratisbona la noche del 26 al 27 de Enero. Al dia siguiente fuéron revistados los destacamentos de tropas imperiales que hay en aquella ciudad.

Las lluvias y el deshielo repentino han sido causa de que casi todos los rios de estos países hayan salido de madre, causando generales daños. El puente del Danubio en Tuttlingen, los del Necker en Pfaffenhausen, Unter-Turckheim y otros, estan muy maltratados; y el gran puente de Pforzheim ha sido destruido.

Francfort 10 de Febrero.

En Rastadt se ha dado á luz un estado, que se asegura auténtico, del total de las pérdidas que resultan de la cesion de los países cedidos á la Francia en la izquierda del Rhin, y de las indemnizaciones. Las pérdidas de los estados hereditarios del Imperio consisten en 472½ millas quadradas de superficie, y 1.144,523 habitantes; y las de los estados eclesiásticos en 1.112,000 millas quadradas de superficie, y 1.844,650 habitantes.

Segun las gazetas de Cassel, las tropas prusianas que forman la línea de neutralidad en Westfalia no tardarán en acampar cerca de Minder, y el Rey irá á visitarlas en aquel campamento.

Se espera que aun quando se renovase la guerra entre el Emperador y Francia, consienta esta República en una paz separada con el Imperio siempre que el Cuerpo germánico se oponga eficazmente á que entren en su territorio los rusos. Tambien podria darse que algunos Príncipes y estados de Alemania hiciesen sus paces particulares con Francia. De todos modos casi no se duda de que las negociaciones entre el Imperio y la República proseguirán (aun en caso de rompimiento con el Austria) hasta principios de Marzo, que es quando la Dieta de Ratisbona debe dar su respuesta final.

Dublin 27 de Enero.

En las dos Cámaras de este Parlamento se leyó el dia 22 el mensaje Real sobre la union legislativa de los dos Reynos; ántes de deliberar sobre este importante objeto, se trató de dar gracias al Rey, segun es estilo por qualquier mensaje. En la Cámara de los Pares se aprobó dicha respuesta de gracias, bien que observando la mayor parte de los vocales que por es-

to no debía suponerse que se adoptaba el objeto del mensaje, el qual se ventilaria en otras sesiones. En la de los Comunes se propuso omitir en la respuesta la mencion de las cláusulas del mensaje que se referian á dicha union. Tres dias duraron los debates; hasta que al fin el 25 á las 7 de la mañana, al cabo de 15 horas consecutivas de fuertes y reñidos altercados, quedó aprobada dicha proposicion por una mayoría de 5 votos, desechándose de este modo la parte del mensaje Real relativa á la union de los dos Reynos. El Secretario de Estado de Irlanda, Lord Castlereagh, que la sostuvo con el mayor teson y energía, esmerándose en demostrar todas las ventajas que de ella resultarían á uno y otro pais, exclamó (viendo perdida su causa): „Recaiga entera sobre la cabeza de los que han desechado el proyecto la responsabilidad de quanto pueda acontecer: bien que por lo que á mí toca no desespero ver al Parlamento de Irlanda solicitar por sí mismo con ansia la medida que acaba de desaprobar: y aun creo que no tardará mucho tiempo en hacerlo.” — El pueblo tenia como cercada la cámara, las puertas y las galerías de la casa del Parlamento; y así que se supo esta decision, la celebró con hogueras é iluminacion, la qual fué general. Insultó la plebe en sus propias casas á los vocales que habian hablado á favor del proyecto, aun á los que se explicaron con mas moderacion; pues aunque estos tambien iluminaron sus casas, les rompieron los vidrios á pedradas. Aseguran que desde algunas ventanas dispararon fusilazos al pueblo, y que este en venganza mató algunos soldados de caballería. — Las gazetas ministeriales dicen á este propósito: „No debemos acusar solamente á un populacho engañado y seducido, de las tropelías y excesos cometidos en Dublin con motivo de la resolucion del Parlamento; pues los irlandeses-unidos se aprovecharon de la ocasion para ejercer venganzas particulares contra los sugetos que no eran de su faccion. Apedrearon las vidrieras del nuevo Chanciller del Echiquier, Corri, del Lord Castlereagh, de Mr. Juan Blaquiere, del Lord Osmond, Inspector de policia, y del Lord Powerscourt. Como este último votó contra el proyecto, quieren decir que lo trataron así por equivocacion; pero se sabe que ha sido en venganza de la actividad que manifestó contra los rebeldes del Condado de Wicklow. Lo propio executaron los revoltosos con Mr. Reynolds, que fué quien denunció al gobierno al Lord Fitz-Gerald: y aunque su casa era una de las mas iluminadas de toda la ciudad, la acometieron con furor, y en un instante quedó sin un vidrio.”

Londres 30 de Enero.

La esquadra con que el Vice-Almirante Thomson salió de Portsmouth el dia 19 para cruzar sobre las costas de Brest, se compone de los navíos Reyna Carlota de 100 cañones, S. Jorge de 98, otro de 80, el Soberbio, el Dragon, la Desconfianza, el Capitan y el Triunfo de á 74. Varias fragatas salieron al mismo tiempo para las islas de S. Marcou.

Se regula en 30,653 hombres el número de prisioneros franceses que hay en Inglaterra. — En Harwich acaba de entrar en un parlamentario holandés un Comisario bátavo encargado de tratar de los prisioneros de aquella República con nuestro gobierno.

Se ha dado libertad al Lord Calmfort, por haberse averiguado que en

el viage que se proponia hacer á Francia, no llevaba mas objeto que acreditar su zelo á los intereses del Rey, no se dice de que suerte; S. M. ha tenido á bien concederle su perdon.

De la Barbada escriben que acababan de llegar á Guadalupe 3 fragatas francesas, una corbeta, y un bergantin con buen número de tropas. Se sabe que es la expedicion que salió de los puertos de Francia al mando del General Desfournaux; y que tambien han llegado tropas de aquella nacion á la Guayana.

El Ministro Dundas ha dirigido una circular á los comandantes de los cuerpos de milicias, en que les encarga averigüen el parecer de dichas tropas relativamente á destinarlas á Irlanda. Entre tanto se dice que el regimiento de Oxfordshire ha ofrecido ir todo entero á aquel Reyno, y que otro tanto executará parte del de Lincolnshire y del cuerpo de Westminster. Igualmente se asegura que varios regimientos de milicias irlandesas vendrán á Inglaterra. Como todas estas medidas se habian ideado sin duda para empezar á establecer la union de ámbos Reynos, y que esta se desechó ya en el Parlamento hibernico, es de creer que no se llevarán á efecto. Sin embargo ayer se despachó á Irlanda un transporte con tropas.

Strasburgo 11 de Febrero.

Ayer mañana salió de aquí parte de una media brigada, que sigue el camino de Colmar en el departamento del Rhin superior.—Así esta ciudad como los contornos estan llenos de tropas; y se sostiene la voz de que en toda esta semana atravesarán el Rhin para recobrar sus anteriores puestos; y aun se añade que en caso de guerra empezaremos la campaña con el sitio de Philipsburgo.—Asimismo aseguran que apénas se supo en el cuartel general del Príncipe Carlos, que está en Friedberg, el tenor de la última nota de los Plenipotenciarios franceses en Rastadt, se dió al instante orden al ejército austriaco para que se dispusiese á marchar hácia Suavia y al pais de los grisones.

Paris 18 de Febrero.

El ciud. Lacombe-St-Michel, Embaxador de Francia cerca de S. M. Siciliana, y el Cónsul general Syeyes, que se viéron obligados á embarcarse en el puerto de aquella capital para restituirse á Francia, fuéron cogidos en su navegacion, y llevados á Túnez. Mandó aquel Bey los prendiesen, y quedasen esclavos con toda su comitiva; pero habiendo mediado los Cónsules del Emperador y de Holanda, consiguieron se les diese libertad; y en efecto han llegado sin otro mal encuentro á Génova.

Con fecha del 5 ha mandado el Directorio se cumpla en toda su fuerza y tenor en las plazas y paises ocupados por tropas de la República fuera del territorio de Francia, la ley de 30 de Abril de 1793: y que en consecuencia en el término de 10 dias despidan los Generales en xefe á todas las mugeres inútiles al servicio de los ejércitos, que hubiere en los campamentos, plazas, fortalezas &c.; conceptuándose por inútiles las que no sean vivanderas ó lavanderas. Se comprehenden en la exclusion dispuesta por dicha ley las mugeres de los oficiales Generales, superiores y subalternos, de los Comisarios de guerra, y demas empleados en los varios ramos del ejército. Qualquiera de ellos que se oponga ó eluda el cumplimiento de esta dis-

posicion, baxo qualquiera pretexto ó motivo que fuere, será destituido y enviado á Francia. Manda tambien el Directorio se observen las órdenes anteriormente comunicadas al ejército de Maguncia, las cuales se extienden ahora á todos los de la República: y así qualquiera oficial General, superior ó subalterno, que en las plazas ó países que ocupan las tropas francesas exija ó pida á los habitantes ó magistrados dinero ó víveres para su propio uso, será depuesto, preso y castigado.

El General Bernadotte ha representado al Directorio su deseo de conservar el mando que actualmente tiene en el Rhin, en lugar de ir á Italia para reemplazar á Joubert: y parece se le ha admitido su súplica. Por ahora manda interinamente nuestras tropas en Italia el General Delmas, que es el mas antiguo de los que allí hay.

Desde la plaza de Luxémburgo se despacha con gran priesa á Coblenza toda la artillería de batir que ha podido juntarse, y desde aquella ciudad pasará al otro lado del Rhin.

Segun cartas recientes de Alexandría no habían hecho los turco-rusos ningun desembarco en aquel pais, no obstante de haberlo asegurado como positivo hace algun tiempo varias gazetas de Alemania.

Génova 1.º de Febrero.

Las tropas napolitanas, que estaban en Liorna, saliéron de allí para la isla de Elba, descansáron algunos dias, y siguiéron su navegacion á Palermo.

En la ribera del Po se han juntado muchas tropas francesas. En Módena hay 3000 hombres de dicha nacion, en Casalmaggiore 500, y en Bérgamo 1300. — Aquel rio está helado en algunas partes; é impidiendo los yelos el libre curso de sus aguas, se han dilatado estas por los campos inmediatos. El puente de barcas que habia cerca de Plasencia ha sido destrozado.

Parece cierto que 3 correos despachados del ejército de Italia al Directorio ejecutivo de Francia, fuéron asesinados en el camino. Tambien se da por seguro que durante los alborotos de Nápoles se apoderáron los insurgentes de una embarcacion genovesa, en que habia un millon de libras en dinero.

Se ha recibido aquí una carta escrita en Nápoles por un oficial frances, que contiene algunas circunstancias sobre los últimos acontecimientos. „Despues de derrotar en todos los reencuentros á los napolitanos, dice, y de apoderarse de Capua, entráron los franceses en esta ciudad. Apénas bastáron 60 horas de un combate general por calles y plazas, por terrados, y aun en medio de las llamas, para sujetar á los terribles lazzarones, que se defendian en número de 6000. Eran los únicos dueños de la ciudad; pues habian obligado á los habitantes á encerrarse en sus casas, y cometian impunemente toda suerte de robos y pillage. Quando las tropas francesas se acercáron á Nápoles, saliéron contra ellas los lazzarones divididos en 3 columnas; lo qual prueba su atrevimiento, pues no ignoraban que habian sido ya vencidos los 8000 soldados, entre tropa veterana y de milicias, que al principio atacáron á los franceses. Sin embargo, formáron el intento de defender la entrada y resistirles: y en efecto se defendiéron 3 dias en un pueblo abierto, peleáron con furor en todas las calles, cedian muy poco á

poco el terreno, y muchas veces pusieron en duda la victoria; pero al fin se declaró esta á favor de los vencedores. El Príncipe Pignateli, que obligado por las circunstancias propuso el armisticio á los franceses, fué llamado traidor por los alborotados, y perseguido en términos de que le precisaron á huir para ponerse en salvo. En Nápoles quisieron quemarle su casa, y costó mucho trabajo librarla de las llamas. Tambien habian los insurgentes tomado por asalto el castillo Santelmo, y pasaron á cuchillo á quantos estaban presos por opiniones políticas. El cuerpo de tropas que mandaba el General Naselli fué declarado cobarde é indigno de servir, así que volvió de la malograda expedicion que tenia á su cargo.”

Madrid 12 de Marzo.

Antes de ayer se vistió la corte de gala en el Real sitio de Aranjuez con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Francisco de Paula Antonio, hijo tercero del Rey.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la catedral de Cartagena á D. Dionisio del Nero y Barreda: para otra de la colegial de Sta. Ana de la ciudad de Barcelona á D. Ramon de San-German: para otra de la de Iriaflavia en Padron á D. Luis Latas: para la dignidad de Tesorero de la catedral de Santander á D. Manuel Perez de Camino: para una Racion de la catedral de Zamora á D. Rafael de Hore: para un Beneficio de la villa del Coronil, en el arzobispado de Sevilla, á D. Elias Xavier de Lanza y Siles, con la obligacion de la residencia que tiene anexa: para otro de la parroquia de Ontoria de Valdearados, en la diócesis de Osma, y para la Prestamera de Ribatejada, en el obispado de Cuenca, á D. Manuel de Norzagaray: para otro de Ntra. Sra. de la Asuncion de la villa de Tarancon, en el propio obispado, á D. Ignacio García del Castillo, Capellan de Honor de S. M., con dimision del de Villacé que obtiene en la diócesis de Leon: para este que resultará vacante, y el de San Juan Bautista de la ciudad de Segovia, á D. Isidro María Saavedra y Cabrera: para otro Patrimonial de la parroquial de S. Martin de la villa de Uncastillo, diócesis de Jaca, á D. Francisco Antonio Guinda; y para una Capellanía de Coro de la colegial de Motril, en el arzobispado de Granada, á D. Manuel Lopez Piñeda.

S. M. por decreto de 3 de este mes de Marzo, señalado de su Real mano, ha venido en conceder al Sr. D. Luis de Viguri el goce de los Patronatos de Idubalzaga, Yurreta y Derio, que se hallan vacantes en la diócesis de Calahorra, por fallecimiento del Sr. Marques de Villadarias, con la obligacion que tienen anexa respecto á las iglesias.

Tambien se ha dignado el Rey nombrar para la Alcaldía mayor de la ciudad de Geroná á D. Fernando de Leon Benavides: para la de la ciudad de Tortosa á D. Joseph Alonso Valdenebro: para la de la villa de Culleras á D. Antonio Mesia: para la de tercer Teniente de Asistente de Sevilla, que este dexa, á D. Joseph Roldan Yarza, Alcalde mayor de Rueda; y para esta vara á D. Francisco Luis Laporta.

S. M. se ha servido nombrar para la plaza décima y última de la Secretaría del Real Patronato de Castilla á D. Francisco de Indaburu, á la que tenia obcion; y para la de Archivero de la propia Secretaría, que resultará

vacante por su promocion, á D. Manuel Lozano, con el mismo sueldo y obcion que tenia Indaburu.

El Rey se ha servido nombrar para la plaza de Xefe del oficio de Guardajoyas, vacante por muerte de D. Antonio Gonzalez de Barcena, á Don Juan Miguel de Grixalba: para Ayuda del oficio de la Furriera, vacante por muerte de D. Joseph Hernando, á D. Juan Arces Perales: para la de Sota Ayuda de la Furriera á Antonio Garcia; y para la de Barrrendero de Cámara á Joseph Leonardo Lesé. A D. Antonio Carlos Malagon, Oficial de la Direccion de Carruages de la Real casa, para una plaza supernumeraria de Mozo de oficio de los de Boca: á D. Jacinto Carnerero, Uxier de Saleta, para la de Uxier de Cámara con destino á la servidumbre del Sr. Infante D. Antonio; y á D. Francisco Fabrini para su resulta de Uxier de Saleta con el mismo destino.

En América. S. M. se ha servido nombrar para la tercera Racion de la catedral del nuevo Reyno de Leon á D. Juan Nepomuceno Larralde, Cura que ha sido de los Valles de Sabinas y Carrizal en aquella diócesi: para la quarta á D. Domingo de Ugarte, Rector del colegio Seminario conciliar, y Exâminador sinodal del mismo obispado: para la quinta á D. Juan Francisco Avellafuerte, Cura que ha sido en el obispado de Mechoacan; y para la sexta y última á D. Joseph Manuel Tamayo, presbítero del obispado de Guadalajara. Para la Canongía lectoral de la metropolitana de Lima á D. Ignacio Mier, Cura Vicario de la Doctrina de Pomabamba en aquel arzobispado: para la Canongía lectoral de la santa iglesia de Guadalajara á D. Francisco Xavier de Figueroa, Racionero de la misma: para su Racion á D. Juan Joseph Cordon; y para su Media-Racion á D. Juan Joseph Sanchez Leñero, Cura de nuestra Señora de Guadalupe de aquella ciudad: para una Media-Racion de la metropolitana de México al Dr. D. Pedro Gomez de la Cortina, presbítero, catedrático de matemáticas de la universidad de aquella ciudad, en atencion á sus méritos y circunstancias, y á los servicios hechos por su casa en las actuales urgencias del Estado.

Las Gazetas del año pasado de 1798 enquadernadas en dos tomos en rústica se hallarán con las de los años anteriores en el despacho de la imprenta Real á 30 rs. cada juego.

En virtud de Real facultad y á voluntad de su dueño se venden unas casas sitas en esta corte, plazuela de la Villa, núm. 1.º, que ocupan toda la manzana 180, tasadas en 1.539,000 rs., gravadas con algunos censos importantes sus capitales 610,264 rs. 24 mrs. Quien quisiere hacer postura acuda ante el Sr. D. Juan Antonio Santa María, caballero de la Real orden de Carlos III, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y Escribanía del número que exerce D. Tomas de Sancha y Prado, en el término de 30 días: no se rematarán en ménos de la tasa.

Escuela del Salvador, en cuyas lecciones han aprendido los Santos el camino de la verdad eterna, con la perfecta mortificacion, obediencia y oracion. Doctrinas muy importantes para todos estados: sacadas de las obras de Sta. Teresa y otros autores místicos. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Herrera, plazuela de Moriana.

Testamento de Kang-gy, Emperador de la China y de las dos Tartarias oriental y septentrional, traducido del original chino al frances, é ilustrado con no-

tas por Joseph de Grammon , misionero apostólico en Peking , puesto en castellano con otras notas y el texto frances por D. G. de A. : un tomo en 8.º La moral de esta obrita, y la idea que da de varios sucesos, usos y costumbres de los chinos, la hacen muy recomendable. En ella se retrata la alma grande de aquel sabio Emperador, su amor á sus pueblos, su economía y rectitud, y el mas bello conjunto de virtudes sociales. Véndese en casa de Ramos, carrera de S. Gerónimo, á 8 rs. en pasta, y 6 en rústica.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo : obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Cuaderno 66, que contiene parte del Vireynato de Sta. Fe, con el qual concluye el tomo 22. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegría.

Conversaciones morales para la buena educacion, impresas en dos columnas en español y frances: tres tomos en octavo prolongado: traducidas con notas, y un discurso preliminar, por el Dr. D. Francisco Fernando de Flores, Capellan de Honor de S. M. &c. Véndese en las librerías de Gomez, calle de las Carretas, y de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Vidas de Santos para todos los dias del año, y explicacion de las fiestas movibles. Este compendio, sacado de los escritores de mas juiciosa crítica, se ha dispuesto para los que no pueden costear ó leer las obras de los años santos, y basta para lograr una completa instruccion de las fiestas de la Iglesia, y la significacion de sus ceremonias. Véndese en casa de Hurtado; en Salamanca en la de Alegría, en Cádiz en la de Pajáres, en Zaragoza en la de Monge, y en Barcelona en la de Ribas.

Direccion para confesion y comunión, por S. Francisco de Sáles, con estampas para asistir á la misa. = Meditaciones de los dolores de María Santísima, con algunas consideraciones sacadas del libro del P. Mtro. Lorenzo Yusti, Servita. Se hallarán en casa de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

Buena muerte: súplicas y alabanzas de S. Buenaventura á María Santísima, implorando su patrocinio para conseguirla; traducidas y distribuidas por los dias de la semana, con el exercicio cotidiano, modo de oír misa, exáminar la conciencia, confesar y comulgar &c., por el V. P. Mtro. Fr. Luis de Granada: un tomo en 8.º = Oficio de la compasion ó dolores de la Virgen por S. Buenaventura, traducido. = Septenario, escapulario, corona-rosario de dolores, modo de rezarla y ofrecerla, con el sumario de indulgencias concedidas por los Sumos Pontífices. = Estampas de nuestra Madre Dolorosa. Se hallarán en la casa profesa de PP. Agonizantes, calle de Fuencarral.

Viage y peregrinacion que hizo y escribió en verso castellano Juan de la Encina, en compañía del Marques de Tarifa: refiere lo mas particular de lo sucedido en su viage y santos lugares de Jerusalem. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

El alma en soledad en un dia de retiro de cada mes, para santificar la muerte &c.: obra dispuesta sobre las máximas de los exercicios espirituales de S. Ignacio, por el P. Simon Bognati, de la extinguida Compañía: es útil á curas, predicadores y religiosos de ámbos sexos, y á los padres de familia, por estar llena de una doctrina copiosísima sobre los puntos mas interesantes de la religion: dos tomos en 8.º marquilla. Se venden en casa de Castillo, á 30 rs. en pasta.

Visitas al Santísimo Sacramento y á María Santísima para todos los dias del mes, y actos de preparacion y gracias para la sagrada comunión: obra compuesta en italiano por el Ilmo. Liguori, traducida. Véndese en la librería de la viuda de Fernandez, frente á S. Felipe el Real, y en Barcelona en la de Sierra.